
A02

2021年10月08日 星期五
责编：李曙光
美编：刘昭彤
校对：曹韵红

本报讯（株洲晚报融媒体记者/杨
凌凌 通讯员/罗金鹏）9月28日至10月
3 日，第十三届中国国际航空航天博览
会（以下简称“珠海航展”）在广东珠海
举行。山河航空携多款产品精彩亮相，
其中山河SA60L阿若拉飞机成为本届
航展唯一进行飞行表演的轻型运动类
飞机。

10月3日11时，山河航空飞行员余
章常驾驶山河SA60L阿若拉飞机在航
展现场进行单机飞行表演，急速拉升、大
坡度盘旋、高速俯冲，赢得现场观众喝彩
连连。作为国内第一个自主品牌的轻型
运动飞机，连日来，山河SA60L阿若拉
飞机在航展专业日、公众日承担多次飞
行表演任务，成为珠海航展“小明星”。

山河SA60L阿若拉飞机亮相珠海航展

增加工作人员确保游客安全

相关新闻

在很多短视频平台上，芦淞机场也
成为了网红打卡地，很多人专程到这里
拍摄短视频。

“请戴好口罩，打开健康码，在这边
排队。”在芦淞机场，记者发现，卡点有
工作人员负责维保，为应对客流，芦淞

机场准备了详细的假期接待预案、临时
增加人手保障游客安全。天气炎热，机
场还熬制了凉茶供游客解暑。

据芦淞机场粗略计算，10月1日—
10 月 5 日，芦淞机场共接待游客 6000
人次，体验飞行约400人次。

10 月 1 日，长沙人杨先生一
家四口走进芦淞机场，这是他们
第一次来芦淞机场。“从长沙过
来挺方便的。听说芦淞机场的
通航飞机很漂亮，早就想带孩子
来参观。”杨先生告诉记者。

国庆期间的芦淞机场候客
厅俨然成了大型拍照现场，有拖
儿带女、扶老携幼来机场拍照打

卡的株洲市民，还有不少周边省
市的游客。

姚佳琳是株洲本地人，她
说：“看到株洲产的飞机在天空
中翱翔还是很自豪的。”当天，在
观景平台，姚佳琳向亲人介绍各
式飞机的型号，她身旁的一位老
人还专程带了相机，记录下这些
美丽瞬间。

10 月 1 日—10 月 5 日期间，
芦淞机场举行了多场“航空开放
日”活动。10月1日是活动首日，
记者探访机场时看到，虽然天气炎
热，但机场休息室内有不少专程前
来参观的市民。

在芦淞机场的大门口，由大
型宣传拱门组成的“祖国强大，
民族复兴”背景板，让人眼前一
亮。而这里也成为不少游客到
达芦淞机场后的第一个拍照打
卡点。

从大厅进入机场休息室，亮
堂的环境是芦淞机场留给记者
最深的印象之一。手拿单反、手
机和自拍杆的游客络绎不绝，俨
然成为国庆首日芦淞机场一道

独有的风景线。
在停机坪，停着多架通航飞

机，更有株洲本土制造的运动型
轻型飞机阿若拉整装待发，迎接
一批又一批的飞行体验者。这
也成为机场里最惹人眼球的“景
点”。

山河科技阿若拉SA60L，双
座飞机，专用于 1 对 1 驾驶体
验。飞行高度可达 4500 米，续
航里程 1200 公里。游客邱先生
是“幸运儿”之一，体验完低空飞
行后，他说：“亲身体验低空飞
行，非常震撼！以前放假都是游
山玩水，这次换了一种视角俯瞰
株洲美景，视觉效果和感受完全
不一样。”

芦淞机场成网红打卡地
5天共接待游客6000人次，体验飞行约400人次

株洲晚报融媒体记者/杨凌凌 通讯员/罗金鹏

今年国庆期间，芦淞机场可谓出尽风头，10月1日—10月5日的“航空开
放日”让机场化身实操与科技感殿堂，众多市民纷纷去那里打卡“旅游”。10
月1日—10月5日，芦淞机场共接待游客6000人次，体验飞行约400人次。

“亲身体验低空飞行，非常震撼！”

举家出行打卡芦淞机场

▲10月1日，游客在芦淞机场拍照留念。 通讯员供图

往返路费、礼品、同学聚会、旅游花费……

算一算 这个假期你花了多少钱？
株洲晚报融媒体记者/杨凌凌

马先生是某红酒代理商，经常需要
出差，很少有时间和孩子待在一起。“假
期就想和孩子安安静静地相处一下。”
马先生给记者算了一笔账：国庆假期 7
天时间，他为自己买了三套书、带孩子
看了两场电影，给孩子买了一些感兴趣
的书，加起来总共花了 1000 块。这个

假期还是过得安静、充实又有意义。
马先生说，与其在景区和其他游客

挤在一起，还不如静下心来好好享受文
化大餐，和孩子一起“充电”。他说，比
起过节外出旅游，自己这点开销在朋友
当中算少的了。

C 文化消费型
人物：马先生 职业：红酒代理商
账单：买书看电影总计1000元

株洲市一中心理学高级教师丁光
木说，不论长假是外出旅游、聚会，还是
探亲，假期都不可避免地需要花钱，但
每个人都应根据收入和积蓄量入而出，
提前做好计划，不能“一晌贪欢”，节后
造成“财政赤字”。

他建议用“记账法”来限制自己的
花销，将自己每天所花的钱都记在本子

上，时常查看，会在心理上产生一种“不
能再乱花钱”的暗示作用，从而起到遏
制乱花钱的目的。

心理学家：假期开销应“量身定制”

延伸阅读

进入10月，新人们扎堆步入
婚姻殿堂，再赶上国庆长假，婚宴

“井喷”。在火车站工作的姚女士
今年 26 岁，因处于适婚年龄，她
感慨，整个假期自己都在婚宴中
赶场。“长假一共收到 4 个‘红色
炸弹’，份子钱最少给500元，4场

婚礼，随便就是2000元了。”
原以为出完份子钱，钱包就可

以休息，但是没想到，姚女士的同
学聚会又开始了。5日是大学同
学聚会，6日又是好友聚会，虽说
聚会都是AA制，但是出入KTV、
酒吧后，还是花费了1000元。

B 宅家型
人物：姚女士 职业：株洲火车站工作人员
账单：同学聚会1000元，参加婚礼2000元，总计

3000元

随着生活水平的提高，国庆
期间，人们已不满足于吃大餐、
购物这样的生活方式，越来越多
的人更加注重精神上的追求。

80后的白领杨女士在河西某
事业单位上班。今年国庆期间，她
就在自己的国庆账单中增加了自
由行支出。为了响应不远行的号

召，杨女士一家选择错峰出游，10
月5日才出发去江西游玩。

杨女士算了算，这次出门，油
费花了500元，各类门票花了500
元，而适逢国庆长假，住宿费上涨
了不少，加上吃喝玩乐，以及购物，
这个国庆长假仅旅游这一项就花
费了4000元。

A 出游型

国庆假期已经结束，假期的开销自然成了同事、朋友们热议的话题。往返路费、礼品、同学聚会、
旅游花费……很多市民晒出的一连串账单，让人不禁感慨，过个假期的开销还真不小。

人物：杨女士 职业：公司职员
账单：油费500元，住宿费1000元，购物、吃饭、消

费2500元，总计4000元

电影《长津湖》火到海外
英媒感叹票房远超007新片

《长津湖》不仅在国内深受广大
观众的喜爱，近日，多家外国媒体也
发文评论。在他们看来，《长津湖》不
仅有着令人羡慕的票房成绩，电影中
恢弘壮观的大型动作场面更是令人

“印象深刻”。
《长津湖》出色的票房成绩引来

了外国媒体的一阵羡慕。近日，英国
《每日邮报》、美国有线电视新闻网
（CNN）、美国全国广播公司（NBC）
以及《福布斯》杂志等多家外国媒体
都发文称赞电影《长津湖》的票房成
绩。

当地时间 10 月 4 日，CNN 发文
指出，电影《长津湖》打破了中国国庆
档档期票房纪录，超过电影《我和我
的祖国》档期票房成绩，成为国庆档
票房冠军。除了电影《长津湖》之外，
文章最后，CNN 还称赞了去年 8 月
上映的电影《八佰》的票房成绩。

当地时间 10 月 4 日，英国《每日
邮报》发文称，电影《长津湖》以 2.03
亿美元的票房远超电影《007：无暇赴
死》。截至当天，《007：无暇赴死》的
票房收入为1.19亿美元。报道称，这
个票房成绩和中国的影片《长津湖》
比起来，就显得有些“平淡和逊色”
了。

除了出色的票房成绩，不少外国
网友和影评人还对电影《长津湖》的
动作场面印象深刻。有外国网友在
社交媒体上评论称，“看过预告片后，
觉得这是我迄今为止看到的最好的
中国战争电影。”

当地时间10月5日，影评人斯科
特·门德尔森在杂志《福布斯》上发
文，详细描述了自己观影后的感想和
体会。门德尔森在文章中写道：“这
部电影非常壮观，你可以在大荧幕上
看到大量的战斗大场面和一系列复
杂的动作场景。虽然影片在爆炸和
车辆破坏方面，有些效果显得有点小

‘瑕疵’，但电影里实实在在的特技动
作和近距离的打斗场景真的是太令
人印象深刻了。尤其是电影中间，从

‘坦克战’到‘刀战’，这一过渡大约只
有28分钟，但这一段密集、充分地向
观众展现了战争的无情与残酷。我
想，乔治·米勒导演（澳大利亚著名导
演，曾执导动作片《疯狂的麦克斯》）
看了也会点头称赞。”

（据新华社、极目新闻）

搁置再重启，历经近200天拍摄。临近上映又延期，动用1万2千人，这部突破国产电影制作“天花板”的巨制，电影《长津
湖》终于在9月30日国庆档与观众见面。176分钟的长篇大作在大银幕徐徐展开，把观众带回到抗美援朝长津湖战役的场景之
中。“为了下一代远离硝烟，英雄们把热血融进土地。《长津湖》是悲壮的离歌，更是燃烧的史诗。”一位网友在看完影片后这样
评论。

国家电影局初步统计数据显示，截至10月7日17时，2021年国庆档票房达42.46亿元。其中，《长津湖》以30.9亿元票房
领跑，该片不仅打破国庆档影片票房纪录，同时还打破包括“中国影史战争片单日票房”“中国影史剧情片单日票房”等13项
影史纪录。

革命历史题材作品《长津湖》启用黄建新作为总监制，陈凯歌、徐克、林超贤三位各具特色的导演监制并执导，吴京、易烊千
玺、朱亚文、李晨、胡军、段奕宏、韩东君等一众实力派演员出演。不论是执导、拍摄还是表演都堪称豪华阵容，也正因如此，影
片从立项之初便吸引观众关注并引发强烈期待。日前，导演林超贤接受采访，揭开电影制作的面纱。

票房已超30亿元

《长津湖》凭何引人“热追”？

▲10月7日，两名年轻人在北京一家影院观看电影《长津湖》的海报。新华社记者/李欣 摄
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益智栏目
答案

●猜谜
1.玺

离 合 法 扣
合。真心，取真
字 的 中 心 三 ，
尔，明企，芳心，
取 芳 字 的 中 心
亠，动，需将亠
变动成卜，卜与
三合为玉，尔、
玉得底玺。
2.将军辛胜

会 意 法 扣
合。率兵，以带
领军队扣将军，
艰 苦 扣 辛 苦 的
辛，终获捷，以
最 后 一 个 字 是
获 胜 的 意 思 扣
胜。
3.小说家

会 意 法 扣
合。虽是蜗居，
扣 小 家 ，心 亦
乐，是指小家二
字 的 中 间 要 加
上 有 乐 之 意 的
字说字，说通喜
悦的悦。
4.张方平

会 意 法 扣
合 。 看 扣 张 望
的张，才扣方才
的方，安静扣平
静的平。
5.未曾谋面

会 意 法 扣
合。羊年，十二
生 肖 对 应 十 二
地 支 ，羊 年 扣
未，做过为底的
谜作，以曾经谋
过谜面，扣曾谋
面。

●找字
自食其果

●脑筋急转弯
1.药店。
2. 最 后 一

天，从今年睡到
明年。

3.婴儿没牙
齿。

4.第二天不
是考英语。

5. 青 春 豆
（痘）。

6.眼睫毛。
7.游戏。
8. 不 是 东

西。
9.都不吃。
10.风车。

●大侦探
是 看 车 的

司 机 作 的 案 。
他 趁 另 一 名 驾
驶 员 和 保 管 员
进库的时机，用
事先准备好的、
与 原 来 一 样 的
锁 把 原 来 的 锁
换 下 来 。 当 天
晚上作案后，又
把 原 来 的 锁 换
上去。

导：三大导演联手强在哪？

导演陈凯歌、徐克和林超贤共
同执导却又分工明确。电影全景
式的展现了抗美援朝中的长津湖
之战，为了真实再现当时的场景，
史料背景必须扎实，为此主创人员
查阅了众多历史资料，通过剧本讨
论形成统一完整的历史观和价值
观。“不管是书本还是纪录片，我们
全都拿来，把这段历史再理解一
次。”林超贤说，“这些历史资料就
像是给我们的血液增添了‘养分’，

在讨论剧本的时候，把吸收的‘营
养’吐出来”。

三位导演联合执导对林超贤
来说也是一次非常大胆的尝试，

“要跟另外两位导演沟通，用什么
角度去讲这段历史？故事的主题
是什么？人物如何设定？”最终，主
创团队决定由陈凯歌为主线人物
定调。片中第七穿插连的人物性
格、成长改变由陈凯歌导演统一把
关，另外两位导演则根据确定的人

物主线来呈现人物的性格特点。
三位导演共同执导的背后具有

更深的意义，即探索主旋律电影与
商业类型电影的融合，“电影还是需
要用电影本身的身份去呈现这段历
史，我们三个导演走在一起就是为
了这个点，陈凯歌导演和黄建新监
制把握规矩，我就尽力去把很激烈
的部分做好。”陈凯歌与徐克、林超
贤的合作可谓是灵与肉的结合，为

《长津湖》带来全新的市场试验。

拍：长津湖之战难在哪？

“就是碰上最冷的时候去拍电
影，可能就是让我们亲自用身体的感
受来向这段历史致敬。”电影拍摄时
最冷气温零下20多度，林超贤感叹，

“以往我们拍电影一天可以拍五六十
个镜头，现在因为天气的原因，一天
也拍不到20个，所以整体的速度都
是有影响的。演员就更痛苦了，因为
他们穿的衣服都是要还原当年志愿
军穿的，也不够多，还要做很复杂的

动作。”
为了真实再现当年的场景，电

影基本采用实景拍摄，“有一点机
会能真实地拍，我们就必须追求真
实地拍”，但实景拍摄除了遭遇恶
劣天气条件外，道具、人员也面临
巨大困难。“我们拍的是那个年代

（的作战），那些枪动不动就不响，
有时候反应弹也有一定的危险，每
天都不知道要遇到多少次这种情

况。”
剧组动用了累计超过7万人次

的群众演员，搭建了超百公里的战役
战术设计，“每一个细节都是克服重
重难关呈现出来的，我们希望尽量可
以不用特效来做这些画面。”即便如
此，电影后期还是花10个月只为做
出2个特效镜头，“这种特效我们要
么不用，要用就要用到很惊叹的效
果。”林超贤说。

演：吴京易烊千玺好在哪？

影片表现了抗美援朝那段悲
壮的历史和伟大的英烈先辈，这些
英雄先烈的身影也经过演员的表
演进行了深情演绎。其中，吴京饰
演的七连连长伍千里和易烊千玺
饰演的七连新兵伍万里因战争动
作表演得“超有经验”和“缺少经
验”与角色达到了巧妙的契合。

“吴京是电影界的前辈，动作
片的经验非常丰富，而且他跟香港

电影也合作了非常长的时间，对工
作的方法都很了解，跟他合作是非
常轻松的，他很懂动作应该怎么走，
爆点在哪里，计算得很清楚，太有经
验了，现场那种感觉就可能会小了
一点，要表演再加上去，但是千玺他
完全不懂，他反应真的就是这样。
他在枪林弹雨底下走的时候特别真
实，真的连走带跌要爬到墙边躲起
来。”林超贤说，“但是这很配合他的

身份，他是一个新兵，所以这种反应
是好的。吴京是一个老兵，老兵就
不应该有这种反应了。”

不论是导演还是演员都希望
通过这部电影向历史致敬，向先烈
致敬，向祖国致敬，“我们为什么能
有今天，我们的先辈用牺牲换来国
家的安稳与和平，希望大家都可以
到电影院里去向这段历史致敬，这
是属于我们中国人的故事。”

相关新闻


